

Seit seiner Gründung im Jahr 2010 verzeichnet das MA-Studienprogramm Wirtschaftsgeschichte/Economic History einen stetigen Zustrom an Studierenden. Mit Stand Juni 2023 sind **38** Personen (davon 9 Frauen) im Studienprogramm eingeschrieben (19 im Major 90 ECTS, 19 im Minor 30 ECTS).

Zwischen 2012 und 2022 haben 96 Personen das Studienprogramm abgeschlossen. 62 von ihnen (darunter 14 Frauen) haben einen Major-Abschluss erworben, während 34 (darunter 12 Frauen) einen Minor-Abschluss erworben haben.

Dieser kurze Bericht präsentiert ein kollektives Porträt der 88 Absolvent*innen, das wir auf der Basis von online verfügbaren Informationen und/oder durch direkte Kontaktaufnahme mit einigen Alumni erstellt haben.

Zunächst ist hervorzuheben, dass die meisten unserer Absolvent*innen derzeit in einem formellen Beschäftigungsverhältnis stehen, was sehr erfreulich ist. Sie sind in einer Vielzahl von Berufen und Branchen tätig:

Berufsaussichten und Berufe nach Branchen

		in %
Wissenschaft und Bildung	(25)	28
Privatsektor	(25)	28
Öffentlicher Dienst	(17)	19
Medien und Journalismus	(15)	17
NGOs und Politik	(6)	7
(Total = 88 alumni)		100%

Besonders bemerkenswert ist, dass rund ein Drittel unserer Absolventinnen und Absolventen weiterhin in **Wissenschaft und Lehre** tätig ist. Stand Juni 2023 sind zwölf unserer ehemaligen Studierenden in einem Doktoratsprogramm an verschiedenen Universitäten im In- und Ausland eingeschrieben. Sechs von ihnen (siehe Liste unten) haben ihr Doktorat bereits abgeschlossen. Diese Zahlen unterstreichen die Qualität unserer forschungsorientierten Lehre und den Beitrag des Masterprogramms zur Förderung des akademischen Nachwuchses.

Ein weiteres Drittel unserer Alumni ist in **privaten Unternehmen** tätig. Davon arbeitet die Hälfte im Finanzsektor – von Banken über Immobilien bis hin zu Versicherungen. Der Rest verteilt sich auf verschiedene grössere und kleinere Unternehmen mit Schwerpunkt auf Beratungs- und Marketingpositionen.

Fast ein Fünftel unserer Alumni ist im **Journalismus** tätig, von den Printmedien bis zum Fernsehen. Einige von ihnen sind bereits preisgekrönte Reporterinnen und Reporter, wie zum Beispiel Janique Weder (MA 2018), die kürzlich den Zürcher Journalist*innen Preis 2023 für ihre Arbeit bei der *Neuen Zürcher Zeitung* gewonnen hat.

Die übrigen Absolventinnen und Absolventen sind in der **Bundes- und Kantonsverwaltung** tätig oder engagieren sich in verschiedenen **Nichtregierungsorganisationen und politischen Parteien**.

Absolvent*innen des MA-Studienprogramms, die bereits promoviert haben

(in aufsteigender chronologischer Reihenfolge ihres MA-Abschlusses, laufende Promotionen sind in dieser Liste nicht enthalten)

Florian Weber	MA 2012, PhD 2016 (UZH) – Forschungsdepartement, Schweizer Nationalbank Die amerikanische Verheissung. Schweizer Aussenpolitik im Wirtschaftskrieg 1917/18 -> Buch + Open Access: https://www.chronos-verlag.ch/node/20938
Marion Ronca	MA 2012, PhD 2021 (UZH) – Postdoktorandin, Universität St. Gallen Im Bann der Konjunktur. Entstehung und Institutionalisierung der Schweizer Konjunkturbeobachtung, 1932-1980 -> UZH Repository: https://www.zora.uzh.ch/id/eprint/211890/
Luca Frölicher	MA 2013, PhD 2019 (ETH) – SRF Wirtschaftsredaktion (Fernsehen) Corporate Governance und Krisenresistenz. Schweizerische Versicherungsunternehmen in der Zwischenkriegszeit 1919-1939 -> ETH Repository: https://www.research-collection.ethz.ch/handle/20.500.11850/346684
Anina Zahn	MA 2013, PhD 2019 (Basel) – Postdoktorandin, Universität Basel Wider die Verunsicherung. Arbeitslosenkomitees in der Schweiz, 1975–2002 -> Buch + Open Access: https://www.chronos-verlag.ch/node/28050
Thomas Studer	MA 2013, PhD 2021 (Luzern) – Produktionsleiter, Institut für Schweizer Wirtschaftspolitik IWP, Universität Luzern Die Schweizer Bundesfinanzen. Die Finanzgeschichte des Bundes von der Bundesstaatsgründung bis zur Gegenwart
Marcel Brengard	MA 2015, PhD 2022 (UZH) – Staatssekretariat für Wirtschaft SECO, Bern Schweizer Firmen in Nigeria 1960–1985

UZH MA Wirtschaftsgeschichte / Economic history – Alumni 2012-2022

Since its foundation in 2010 the MA program Wirtschaftsgeschichte/Economic History has attracted a steady flow of students. As of June 2023, **38** persons (out of which 9 women) are currently enlisted in the program (19 in the 90 ECTS Major, 19 in the 30 ECTS Minor).

Between 2012 and 2022, 96 persons have graduated from the program. 62 of them (incl. 14 women) have obtained a Major, while 34 (incl. 12 women) have obtained a Minor.

This brief report presents a collective portrait of the **88** graduates who we could locate by collecting information available online and/or by directly contacting some alumni.

The first thing to underscore is that **most of our alumni are currently in formal employment**, which is a heartening result, and they are active in a variety of sectors and occupations.

Career prospects and occupations by sectors

		in %
Science and education	(25)	28
Private and corporate sector	(25)	28
Cantonal and federal civil service	(17)	19
Media and journalism	(15)	17
NGO sector and politics	(6)	7
	(Total = 88 alumni)	100%

Another interesting point is that around a third of our alumni are still active in **science and education**. As of June 2023, 12 of our students are currently enlisted in a PhD program in various Swiss and foreign universities. And 6 of them (see the list below) have already obtained a PhD. These numbers underscore the quality of our research-based teaching and the contribution of the Master program in the promotion of young academic talent.

Another third of our alumni are active in the **private and corporate sector**. Among these, half work in the financial sector – from banks to real estate but also insurance – and the rest in various large and smaller firms, with a focus on consulting and marketing positions.

Almost a fifth of our alumni are active in **journalism**, from print media to television. Some of them are already award-winning reporters, such as Janique Weder (MA 2018), who recently won the *2023 Zürcher Journalist-innen Preis* for her work at the *Neue Zürcher Zeitung*.

Altogether, graduates working in the **cantonal and federal civil service** as well as engaged in various **non-governmental organizations and political parties**, make up the remaining group of graduates.

Alumni of the MA program who have already obtained a PhD

(in ascending chronological order of their MA graduation date, ongoing PhD students are not included in this list)

Florian Weber	MA 2012, PhD 2016 (UZH) – research department, Swiss National Bank Die amerikanische Verheissung. Schweizer Aussenpolitik im Wirtschaftskrieg 1917/18 -> Buch + Open Access: https://www.chronos-verlag.ch/node/20938
Marion Ronca	MA 2012, PhD 2021 (UZH) – postdoctoral researcher, University of St. Gallen Im Bann der Konjunktur. Entstehung und Institutionalisierung der Schweizer Konjunkturbeobachtung, 1932-1980 -> UZH Repository: https://www.zora.uzh.ch/id/eprint/211890/
Luca Frölicher	MA 2013, PhD 2019 (ETH) – SRF economic redaction (television) Corporate Governance und Krisenresistenz. Schweizerische Versicherungsunternehmen in der Zwischenkriegszeit 1919-1939 -> ETH Repository: https://www.research-collection.ethz.ch/handle/20.500.11850/346684
Anina Zahn	MA 2013, PhD 2019 (Basel) – postdoctoral researcher, Uni Basel Wider die Verunsicherung. Arbeitslosenkomitees in der Schweiz, 1975–2002 -> Buch + Open Access: https://www.chronos-verlag.ch/node/28050
Thomas Studer	MA 2013, PhD 2021 (Luzern) – administrator, IWP Institut, Uni Luzern Die Schweizer Bundesfinanzen. Die Finanzgeschichte des Bundes von der Bundesstaatsgründung bis zur Gegenwart
Marcel Brengard	MA 2015, PhD 2022 (UZH) – State Secretariat for Economic Affairs, SECO, Bern Schweizer Firmen in Nigeria 1960–1985